



0 - Las otras caras del linfoma

N. Serrano Usaola, S. Beltrán de Otalora García, J. Sagasta Urrutia, O. Ostapenko, M. Martín Egaña y F. Miner Pino

Hospital Universitario de Álava, Sede Txagorritxu, Vitoria-Gasteiz, España.

Resumen

Objetivo docente: Revisar las formas de presentación y manifestaciones extranodales del linfoma en los distintos territorios del cuerpo humano y describir sus hallazgos radiológicos.

Revisión del tema: Las enfermedades linfoproliferativas, entre las que se encuentran los linfomas No-Hodgkin y enfermedad de Hodgkin, se manifiestan habitualmente por la afectación del tejido linfático ganglionar o de órganos linfáticos tales como el bazo, timo y amígdalas. Sin embargo no es infrecuente, mayoritariamente en el caso del linfoma No-Hodgkin, la afectación extranodal de órganos sólidos no linfáticos propiamente dichos tanto a nivel torácico como abdominal, así como de los sistemas nervioso central o musculoesquelético. Revisamos algunas de estas formas de presentación a través de casos recogidos en nuestro centro.

Conclusiones: Las manifestaciones extranodales del linfoma constituyen una forma de presentación que hay que considerar en el diagnóstico diferencial de distintas entidades. Conocer sus características radiológicas y familiarizarse con ellas ayudará a establecer la sospecha clínica para su posterior manejo.